

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6. — Teléfono, núm. 70

Año XVIII

Jueves 8 de Junio de 1916

Núm. 5.114

Poco á poco

Hablaron ya en la Alta Cámara todos á casi todos los partidos políticos y las personalidades más ó menos afortunadas que tienen ó creen tener detrás de sí, una parte más ó menos numerosa de la opinión. Las notas salientes del debate, las han dadas los Senadores de la Liga y el señor Bergamín; los primeros reclamando la autonomía para Cataluña, el segundo anunciando que su partido se opondrá siempre á las reformas que se inspirasen en semejante criterio. Descentralización administrativa, sí, descentralización política, no. Lo primero puede concederse y en parte se ha concedido dentro de la Constitución vigente. Para lo segundo, sería indispensable la reforma constitucional y cambiar el sentido de la monarquía restaurada. Si todas las dificultades radicaran en eso, nos podríamos reír de los inconvenientes. Por las buenas ó por las malas, por las malas casi siempre, con barricadas, á tiros y á cañonazos, se ha modificado repetidas veces la ley fundamental. Modifícala otra vez en paz y en gracia de Dios, si la mudanza trae como consecuencia el bien de la Patria, no sería cosa difícil, ni menos imposible, y el bello valdría el consueño, aunque ahí, en el cuandillo ese, pedirían darnos todos los corcorones.

Peró el teque es otro: el teque está en que ni les que ocupan el poder, ni les que se hallan en la oposición contraria, ni les que gobiernan desde fuera, pueden permitir, sin pactar con la insensatez, dar un salto en las tinieblas; y no sería flojo el conceder la autonomía política, el reconocimiento de todas sus consecuencias de la personalidad nacional á una región cualquiera, y más á Cataluña, en la que en obra de una época de éstos, hemos visto exaltadas por el triángulo de abutadas por la derecha, alternativamente, las más opuestas y contradictorias aspiraciones; el regionalismo, la Liga y el radicalismo de Lerroux, han pasado del Capitolio á la zona Tarpeya, y al revés.

¿Qué inconveniente habría para los catalanes en pedir ahora y aceptar, si se les otorgaban, las reivindicaciones regionalistas? Con el reconocimiento de los derechos de la Región, con plena libertad para que se manifestaran y desarrollaran las autarquías locales, ¿no tendrían Cataluña cuanto necesitaba para lograr el máximo de su fortaleza y de su prosperidad? Por otra parte, sería necesario que se acreditaran demostrando que saben administrarse á sí mismos los regionalistas, porque las ideas tienen y merecen un crédito enorme, pero ¿lo tienen y merecen en la misma medida las personas? ¿Es que son estas de naturaleza tan privilegiada que han permanecido libres del contagio? No me atrevería á contestar afirmativamente, y algunos que se dicen testigos presenciales y que yo, por apasionadas las recuso, contestan negativamente, esto es, asegurando que á la sombra bienhechora del árbol de la Región se desarrollan también las alimañas sociológicas y conseguiríamos algo con que se multiplicaran los focos de infección? A mí me parece que es preciso no solo dejar en pie, sino afirmándolo cada día más, el muro de la unidad de la Nación, claro que respetando y ayudando á impulsando las variedades regionales, para que se estrechen contra aquel todas las tendencias disgregadoras y todas las locuras separatistas, que tienen origen en un centralismo edificado en la ruptura de vínculos, sin los cuales, quedaría libre el paso al reinado de las taifas.

Miguel Fesfator.

Restaurant del Tourist's Bar
CALLE VICTORIANO RIVERA, 4 (ANTES PLATA)
TELÉFONO, NÚM. 200

Bajo la dirección del acreditado cocinero D. Pablo Brusa Fuentes. Servicio camerado y económico. Encargos á domicilio con prontitud. Platos del día para mañana: Filete á la Madera.

Juntas de la Buena Prensa

Se han constituido las siguientes: **Montilla**.—Parroquia de Santiago. Presidente de honor, D. Luis Fernández Casado, párroco arcepreste; Presidente efectivo, D. Antonio N. de la Cruz; Tesorero, D. Francisco Otilio Márquez; Vocales: D. Antonio Cabello de Alba y D. Angel Gómez Góngora; Celador, D. Juan Reisdán Herrero.

Villanueva de Tappa.—Presidente, D. Juan Moyano Lora; Celador, don Antonio Durán Verdugo; Secretario, D. José Fernández Nieto; Tesorero y Bibliotecario, don Gonzalo Orolina Otero; Vocales: D. Joaquín Marín Camacho, D. Francisco Otero Repiso y D. Antonio Benítez Cabrera.

Benavite.—Presidente honorario, D. José María Prades, párroco; Presidente efectivo, D. José Pinto Lucena; Celador, D. Juan J. Molina Moreno; Secretario tesorero, D. Bernardo Lucena Domínguez, abogado; Vocales: D. Antonio Ramírez Lara y D. José Pacheco Arjona.

LETRAS FEMENINAS

La buena nueva

Interrumpida la comunicación con mis lectores de «Prensa Asociada» desde que la guerra cubrió con su estruendo espantoso las voces humanas y no dejó escuchar sino la suya empapada en odio y en sangre, tégame hoy reanudar esta comunicación, siquiera sea de momento, para que la buena nueva del amor que España quiere demostrar al Corazón de Jesús, llegue hasta el último rincón de nuestra patria, llevada por la Prensa católica, por la que, ante todo y sobre todo, coloca los intereses de Cristo y de su Iglesia.

El motivo me llena de gozo: la ocasión de volver á hablar con aquellos que ya eran amigos igualmente: vamos, pues, á tratar de aprovechar el tiempo y en pocas palabras deciros cuanto se me ha encargado de os diga.

Para muchos, la «buena nueva» será conocida, pero pudiera haber quien la ignore, y por ser este el mes de los amores de este Corazón Dulcísimo que entre nosotros declaró tener sus felicitas, ha querido que cuando la noticia y se haga la recaudación.

¡Oh! no es agustista ante la palabra «recaudación». Esta vez la vala á hacer con gusto, y la vala á hacer sin esfuerzo: primero, porque es para el Sagrado Corazón; segundo, porque lo que se pide no excede de una peseta, ni baja de cinco céntimos. Por la tanto, todos los bolsillos, todos, pueden y deben aportar su óbolo, pues el deseo es que España entera, sin distinción de clases, con esa hermosísima igualdad y fraternidad de nuestra religión que nos hace hermanos en Jesucristo, levante el monumento de gratitud, de súplica constante, de amor y reparación al Corazón de Cristo.

¿Dónde se ha de levantar? En el pueblo de Getafe, cercano á Madrid, en un cerro que llaman de Nuestra Señera de los Angeles, por allí se eleva una iglesia á la Virgen en dicha advocación dedicada, y se encuentra el centro geográfico de España: allí, pues, se proyecta colocar el soberbio pedestal, sobre el que bajando entre nubes, reposará sus plantas Jesús, destacándose dos ángeles que irán en busca de España representada en un escudo, que otro ángel representará al Mesete, el cual con los brazos abiertos parece decir: «Venid á Mí...». Coreará la Imagen una diadema que se proyecta esté siempre iluminada en la que se lean estas palabras que á nosotros los católicos parecen siempre verdad: «Reino en España...». La realización de la promesa del Corazón de Jesús al P. Hoyos de reinar en nuestra patria con mayor veneración que en otras partes...

Decidme, lectores míos, ¿no os llena el alma de santo gozo este pensamiento que se va á traducir en hecho y muy pronto? ¡Ah! Cuanto y cuanto tiene España

que agradecer á Jesús... Envellos materialmente en ese horno de fuego que abrasa á Europa, nos hamos, sin embargo, librado de él y permanece nuestra patria milagrosamente ilega. ¿A quien creéis que se debe esto? ¿No hemos de pagar con una explosión de amor esta providencia paternal y divina, y dejar consignada en este monumento toda la gratitud española que sigue á las generaciones venideras que España se salvó por el Corazón de Jesús de la hecatomba europea?

No insisto más, porque sé bien que basta lo dicho para que en toda nuestra patria se apresuren las corazonas católicas á aportar su óbolo á fin de que en breve veamos el grandioso pensamiento trocado en formas y suavisada realidad.

Los donativos se pueden enviar á casa de la Duquesa de la Conquista, San Bernardo 28, á las redacciones de *El Debate*, *El Universo*, ó á la del periódico en que se publiquen estas líneas, ó á la Agencia «Prensa Asociada» Barquillo 4 y 6 Madrid.

Que ninguno deje de demostrar su amor y agradecimiento á Cristo, que con tan singular predilección ama á España.

Maria de Echarri.

CAMPOS Y MERCADOS

PLAGAS

La langosta tiene invadidos los siguientes términos municipales: Alcazarceja, Alora, Belalcázar, B. lmas, Dos Torres, Espiel, Fuente la Lancha, Fuente Osajuna, G. de J. uela, Hinojosa, Pedroche, P. Berroja, Pozoblanco, Pueblo Nuevo, Santa Eufemia, Valdequillo, Villanueva del Duque, Villanueva del Rey, Villavieja y E. Vico. En todos ellos se trabaja para su extinción pero sin poder evitar que el insecto haya entrado en algunas sembranzas causando los perjuicios consiguientes.

En la zona de la Sierra se ha presentado con gran intensidad la plaga de la lagarta (Liparis dispar) y la cruga del Tortizo vilidana, en los cincos hacienda grandes destrozando en las hojas y flores de dicho árbol.

En el término de Lucena, continúa causando daños en los olivares el «Cycloconium oleaginun».

Las principales faenas agrícolas que se efectúan en la actualidad son:

Labra de garbanos, maíces y sañi sra de melones en la sierra, cava de olivo, siega de cobadas, bina despampano y sulfatado de los viñedos y labor de arado en los barbechos.

OBJEO

Han empenado los trabajos de agricultura en ésta. Los jornales de siega se han elevado á 4 pesetas 25 céntimos por la escasez que de obreros hay y también temiendo á las plagas de langosta que tan próxima está á este pueblo.

Políticas y parlamentarias

Cambó en su discurso habló del problema nacionalista catalán. Afirmó que es completamente factible que en un cuerpo común existan diferentes nacionalidades, sin que haya separatismo. Ahí está el caso de Austria-Hungría. Nacionalismo y autonomía no son sinónimos de separatismo, como dijo Romanones en el Congreso. Habla después de la autonomía política de Irlanda y de la conquista de Valencia por los catalanes.—España es una cosa viva, pero de dos síes á esta parte es un ser labrado. (Rumores) Niega que quiera ser ministro. Se ocupa del problema catalán y recuerda que la vez primera que trató el Rey á Barcelona, le saludó el presidente del Centro Agrícola en un discurso en catalán, contestando D. Alfonso que aprendiera este idioma para cuando fuese otra vez á la ciudad coral. Pide el reconocimiento como oficial del idioma catalán. Solicita descaeso y el presidente lo concede. Transcurran 15 minutos y el Sr. Cambó manifiesta que se halla satisfecho. El Dr. Gudiá le ha restado un calumnia, pues el leaer catalán se halla en el idioma. El presidente al conocer estas noticias levanta la sesión.

Los Abogados

Ultramarinos finos. Jamones, salchichones, charlotes y todo lo concerniente al corda. Conservas vegetales y pescadas, sardinas y salmadas, carne de vaca, pan Gal horse de Bares, de 1.º á 4.º céntimos, kilo, y el de familia, á 48. **EDERIA, 8**

Páginas de la vida

Y Luz se preguntó...

Era una santanderina fresca y gorda, rostro plácido, su monería de bigote... Estaba encargada de todos los cuartos del 3.º y por ellos, frotándolos, limpiándolos, golpeándolos, navegaba cual opulenta reina de la escuela, de la rodilla y del plumero.

El desayuno para el 87, un alón para el 48, otra para el 16, la cuenta de la lavandería para el 8 eran sus preocupaciones.

Un reguño del amo, la mala cara de la dueña, las impertinencias de un huésped la frase necia de otro, eran la amesidad de su existencia.

Y para atribuírle las llamadas del timbre, continas, impetiosas, agudas, clacacantes.

—¡Túrr!... Ahora es la señorita del 19 quien le reclama con discreta y bravo palenación.

De pié en medio del cuarto, apercebida para salir de casa, movió el ligero velo sobre el alto peinado, habló la gentil niña:

—¿Se levanta el padre?... ¿N?... Pues bueno: si pregunta por mí, dígame que fui á misa y que al instante vuelvo.

—¿Cómo es eso?... exclamó la joven, asombrada.

—¿Y que he dicho, señorita Luz—continuó aquella—y bien apañada estoy por eso... No me importa trabajar si andar descaesada, si dormir poco, pero al llegar el domingo y no ir misa...

—¡Pobre María!—murmuró compadecida é indignada Luz.

—¿Pero tanto es el quehacer que tiene usted que no pueda disponer de media hora? —No es el quehacer, señorita, es que la dueña se nos deja estar al momento de casa, fuera de un rato de paseo por la tarde cada quince días... Ya le hemos propuesto que los domingos madrugásemos más para ir misa, pero ella no quiere...

—¿De modo que á toda la tarde se trata de ir a misa? —Sí, señorita... La Juana, por ejemplo, que estuvo antes que yo en esta plaza y que ahora está de pincha en la cocina, lleva nueve años en la casa y en todos ellos no ha visto á su cura en el altar... y así los mozos del comedor y así el botones y así las otras camareras... Y si que decir tiene que el campir con la parroquia corre la misma suerte.

—¡Jesús!... ¿Y por qué no se marcha usted de aquí? —¡La necesidad, señorita, la necesidad me ata á esta galera!... Soy viuda, tengo dos hijos que dejó con mi padre en el pueblo; he pasado muchos trabajos y temo ir de mal en peor.

—¿Pero ¿no se llama católica esta casa?... ¿qué ley de cristianidad es ésta?... Sonrió tristemente María, y Luz se fué á la Iglesia.

La imaginación se le iba loca, revoltosilla, demandada.

Con el devocionario abierto ante sus ojos, le era imposible el prestar atención á la lectura.

Luz se veía dichosa, afortunada, dueña de sus horas, libre para estar en la Iglesia todo el día si así lo deseaba, y mientras que su corazón podía hartarse de la plaga y divina dulzura, otros corazones desfalleaban de hambre.

—«Considerad después la liberalidad del Señor que va á socorrerlos...» iba leyendo en su *Manual de procesos*.

Y otras preces más íntimas se elevaban del fondo de su alma.

—¡Señor, socorra á cuantos se ven privados de usted hasta voi! ¡dad libertad á tantas cautivas del egoísmo y la codicia! ¡compadecíos de los que tienen que depender de amor sin entrafes!... Y así en el libro: «Pídele que socorra también á todos los hombres esparcidos por la ratonada de la tierra, pues todos son hechura de sus manos, redimidos con su sangre, y hermanos tuyos á quienes debes amar...» Y seguía pensando: —Y si en esa casa que en mambretos y asacas se titula católica, que tiene un altar del Sagrado Corazón en el ventanillo, que ofrece sus servicios á sacerdotes y familias cristianas, si en ella ocurre eso, ¿qué será en las demás? ¿qué servidumbre tan negra y tan impía tendrán que soportar mujeres y criados?... Esto dime el cielo... ¿Y no ha de haber remedio á tanto así?

Di domingo siguiente. Muy tempranito, casi de noche así, la señorita del 19 ha ido á la puerta de la camarera y ha golpeado suavemente, llamado: —¡María! ¡María!... —¿Qué hay? ¿qué ocurre?—contesta desde dentro una voz alterada.

—¿Vistase usted pronto—ordena Luz. —¿Qué pasa? ¿Se ha puesto en forma la señorita?—contestada interrogando María.

—No, pero vistara. A los pocos instantes, el bigotillo de la buena mujer se movía á la puerta.

—¿Usted iba ya á levantarse ¿verdad? —Sí, señorita.

—Bueno... ¿Qué hora es ya? —Eh, como del momento y de la factación. —Sí, pero...

—No hay pero que valga... Usted se vá y yo hago sus veces entre tanto; si alguno llama, ¿qué estoy yo; y si la señora se enfada, ¿qué estoy yo también. Vamos, mejor, no me mire con esa cara de bobo y arréglese corriendo...

Y atendiendo la acción á la palabra, ella misma le abrocha la chaqueta, le prende una mantilla, le presta su rosario, y al mismo tiempo va diciéndole:

—Ya que no puedo hacer otra cosa por ustedes, ¿verdad, al menos que hoy se quede usted sin frío... ¿Gozará usted de esta media hora de estar con Dios y guardará de mí un buen recuerdo... Si los panas estas cosas es porque ustedes quieren... Un año y doce años ante los años, que la nación es fuerza y lograrán que no los estropeemos...

—¡Ay, señorita! nos despacháran. —¿Y el con ustedes se van las de la fonda de al lado y las de la otra y las de todas, por que en todas habrá que defender derechos placentados?

—¡Ay señorita! vuelvo á decir que nos despacháran y otros tendrían que pagar nuestros pleitos... Lo que sobre es goate...

—En los mismos recodos en donde los jornaleros de los campos y los obreros de las fábricas y los dependientes de comercio, y hoy se han asociado y hoy son fuerza... Y no es fantástico lo que propongo á usted, pues yo sé de un estudiante de sirvientes que vive con éxito en ciudad populosa... ¡Ja, véase, ya hablaremos...

La camarera improvisada, presta á serjo de veras, ha ocupado su silla en el ventanillo. Se la nota la natural toda aquella trauoya cual suaves parecían á los sirvientes de Dios las molestias más grandes á trauque de evitar un pecado tan solo, una transgresión por mínima que fuese de la divina ley.

El piso está en reposo; indolente claridad de aurora entra por el ventanillo de una puerta; oyese la campana de una Iglesia vecina.

La señorita Luz hojea un libro resobado y viejo que halló en el caso de labor de María, colocado allí cerca. Es el «Q. J. J.»

Y el pensamiento de ella, hijo en su tema, evoca la grandiosa figura, llama á aquel Alonso Q. J. J. el Basco, cupido de caballerías, amparador de inocentes más validos, defensor de agraviados y arrojados, adrecedor de cauterios, conjuar que arrastra de nuevo contra las injusticias...

Y se pregunta, con ánimo impetuoso: —¿No surgirá un moderno Don Quijote de la Mancha que redima esclavas de hoteles y de fonda?... **J. Lo Brua.**

Crónica Provincial

ALMEDINILLA

Sumario.—He aquí el del último número de la «Hoja Parroquial»: A nuestro Patrono, Quien es nuestro Patrono, El día de la prensa, El mes de Julio, La fiesta de San Antonio, Día del Corpus, La fiesta del Catecismo y Vida parroquial.

OBEJO

De montería.—Hace algún tiempo, que sabido que en la demarcación del término municipal de esta villa, abundan fieras campestras como lo son los lobos, los cuales están acometiendo vorazmente á los rebanos, caballerías y demás animales que dan alguna utilidad, los cuales tienen que pastar en el campo; en el transcurso de dos meses se han dado casos de estar las caballerías pastando en el campo y acometerlas.

Trasladando noticias varios vecinos de esta villa, del daño que dichas fieras están causando, el día 3 del corriente salieron en persecución de dichas fieras, después de grandes trabajos y en el sitio conocido por «El Poño Orece», lograron dar con una hembra, la cual tenía cuatro lobitos, que cogieron, (eran tres hembras y un macho) hechos como estos deben tenerse en memoria y retribuirlos para que en lo sucesivo sigan su trabajo con constancia para evitar que llegase el día en que seamos fuertemente acometidos.

Cultos.—Con toda solemnidad ha empenado en esta parroquia la novena en honor de San Antonio de Pádua; varias señoritas de esta villa componen el coro de los cánticos religiosos, Actuando de primeras voces las señoritas Sabina Herrero Ibáñez, Baita Olivares Moreno y Josefa Reis Caballero. Segundas voces: Mariana Molina Bajo, Rufaola Reis Caballero y Justa Olivares Saveriego.

Todas las noches se ve esta parroquia concurridísima de fieles.

Crónica religiosa.—Con la solemnidad de años anteriores se han celebrado en esta parroquia los cultos de María. Los domingos, durante el ejercicio de María, ha estado expuesto S. D. M., terminando el acto con solemnidad. Los cánticos han estado á cargo del celoso socahero de esta parroquia y ayudado del coro que componen varias señoritas de esta villa.



Cerveza "El Aguila,"

Se sirve á domicilio á 3 pesetas 50 céntimos docena de botellas de un tercio de litro.

Depósito, COSTANILLAS, 44.—Escritorio, RAMIREZ DE ARELLANO
— — — Teléfono, núm. 816 — — —

Balneario de Carratraca (PROVINCIA DE MALAGA)

AGUAS MEDICINALES SULFUROSAS ARSENALES

Estas aguas, que no pueden imitarse artificialmente, son las mejores de España para curar toda clase de enfermedades de la piel y todas las afecciones de índole artroica ó herpética y escrofulosa.

Específicas en todas las enfermedades y opios de la mujer y en la curación de la neurastenia y trastornos mentales.

Baños completos y nuevamente reformados. Temperatura media estival 19°. Punto de verano inmejorable por la pureza de las aguas potables y el perfecto estado de sanidad del pueblo y sus pintorescos alrededores.

Hoteles, casas de huéspedes y hospedajes particulares. Billetes de ferrocarril á precios reducidos. Coches á la llegada de los trenes en la estación de Alora (Málaga). Médico Director, D. José Casado Torrelblanca.

Para informes: al Administrador, D. Antonio Cuéllar.

HIELO La Virgen del Carmen F.ª de hielo higiénico

Excmo. Sr. Marqués del Mérito Córdoba

Ventas al detal: Victoriano Rivera, 8.—Alfaro, 8.—Huerto de San Pablo, 15.—Para pedidos, dirigirse á dicho señor, paseo del Gran Capitán, 18.

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos á prima fija

Inscripción en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1908, por R. O. de 9 Julio de 1909

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.—MADRID

RESERVAS: De riesgos en curso (constituida en valores del Estado, depositados en el Banco de España) 478.248'84

Primas rescaudadas en 1913 1.592.308'76

Dividendos satisfechos hasta 31 de Diciembre de 1914 5.128.265'69

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Poliza especial de vida para el ganado de rejería y el destinado exclusivamente á las faenas agrícolas. (Primera y reducida).

MADRID: Dirección General, Los Madrazo, 34.—CORDOBA: Inspección General, Plaza de Cánovas.—SEVILLA: Agencia General, Cánovas del Castillo, 48.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

Las nuevas Marías.—En este pueblo que una reina gran espíritu de religión y el celo de varias señoras, se ha formado un coro de las Marías del Sagrado. El 28 del pasado mes fué la inauguración de dichas Marías. En el momento en que se repartió el Pan de los Angeles, niñas y niños cantaron el himno de los Juanitos. Muy en breve será la imposición de medallas de las mismas, porque así lo exige el fundador, Sr. Olayo de Olayo, asiller de Málaga. Queda el Señor que esta obra siga con el fervor y constancia que actualmente presenta. Nuestra enhorabuena á la señora D.ª Francisca Sáez, que ha sido la que con mayor fervor y ahínco ha trabajado hasta conseguir dichas Marías.—Corresponsal.

VIGILANZA DEL REY

Muerte sentida.—Tras pesosa y trágica enfermedad sufrida con resignación cristiana y á los 82 años de edad, falleció en este pueblo á las dos de la madrugada del día 30 de Mayo último D. Rafael Molina Torres, jefe local del partido conservador (de la misma tarde hace 17 años, persona que gozaba de generosas simpatías por su exquisito y bueno trato. El sepelio que tuvo lugar el 31 á las nueve de su mañana, fué una verdadera manifestación de duelo, pues el pueblo en su mayor parte á rendir el último tributo al que en vida fué modelo de esposo, hermano amabilísimo y amigo leal.

El duelo fué presidido por D. Antonio y don Aquilino Molina Torres y D. Vicente Molina Dieguez, hermanos y sobrino del finado respectivamente.

Las cintas que pendían del féretro, fueron llevadas por sus íntimos amigos y correligionarios D. José Cabanes Magarín, D. Antonio López Ajudado, D. Manuel Pina Medina, don

Gonzalo Pérez Aguilar-Tablada, D. Balallo Mora Velera y nuestro correspondiente en dicho pueblo D. Hermilio Berengena Cabrera.

Desde estas columnas le enviamos á su desconsolada esposa D.ª Bonasa Cruzado Cabrera, hermanos, sobrinos y demás parientes del finado nuestro más sentido pésame, y á la vez pedimos á Dios les dé fuerzas para soportar tan rudo golpe.

La langosta.—Son enormes los perjuicios que en esta localidad está causando la langosta, pues la mayoría de los trigos y gerbanzas les los tienen ya comidos.—X.

De otros pueblos

Acclamada.—Aca Santana Bautista, que es tío de la madre por el Juzgado de Córdoba, ha sido detenida ayer en dicho pueblo.

Sulada.—En el kilómetro 1 de la carretera de Baena á Cádiz, ha sido hallado un cadáver, Amador Padilla, de Almería (Almería).

Dicho individuo se había quitado la vida de dos disparos. Se ignoran los móviles de tan probable resolución.

Boletín Religioso

Santo de mañana.—San Prisco y San Policarpo, mártires.

Libro de las curaciones.—Mañana en la iglesia del convento de Santa Isabel, conleado por Doña Antonia Cantador, por sus devotos.

San Hipólito.—En la misa de ocho, mes del Sagrado Corazón con Exposición. La Compañía reparadora corresponde mañana á los coros 49 al 54 de señoras y de 7 al 9 de caballeros.

Mañana, primer día de solemne novena al Sagrado Corazón. Por la mañana á las nueve (el día 9 á las nueve y media) Misa cantada del Jubileo extraordinario. Por la tarde á las

esta exposición de S. D. M., estación mayor, asato rosario, letanía cantada, lectura de la novena, sermón que predicará el R. P. María no Ayala S. J., motetes, reserva y responso. Adoración Nocturna.—Torno 4.º Divino Niño Jesús, del 10 al 11.

Los señores sacerdotes que gastan en el altar el Santo Sacrificio de la Misa el martes 18 del corriente, en la capilla parroquial del Sagrado de la S. I. C. desde las siete de la mañana adelante, la aplicarán por el eterno descanso del alma del presbítero D. Antonio García Riveo. Beneficencia que fué de la misma S. I. C. El mismo día y con igual intención estará exento S. D. M. en forma de jubileo extraordinario en la capilla parroquial.

Se desean algunas hermanas solteras, escritoras, obreras políticas, primas y demás parientes del finado (a. e. p. d.) rogamos á sus amigos y personas a quienes lo tengan presente en sus oraciones.

Este periódico se publica con una suplementaria

Para el "Día de la prensa,"

INSTRUMENTO DE ACCION

Sermones para el "Triduo"

La revista de predicación "Oratoria Sagrada" anunció espontáneamente que cooperaría al mayor éxito del "Día de la Prensa" publicando tres sermones para el triduo preparatorio y una cántica peroración para el "Día", dedicado todo ello—dice—á nuestro compañero en la prensa "Ora et Labora" cuyas iniciativas y actividad laudabilísimas bendiga el Señor.

Y se han publicado los primeros, que versan sobre estos tres temas: «La lucha religiosa de la prensa».—«Cómo he de conocer yo la mala prensa?».—«Nuestra conducta con la mala prensa». Y cuando estas líneas van á la imprenta se imprimen la peroración para el "Día", prestando todo ello un gran servicio al celo parroquial de estas diócesis de Córdoba, donde, como en Sevilla, han mandado los Padres que se prediquen en ese "Día" sobre el tema de la prensa.

Ambos discursos («Oratoria Sagrada») pueden obtenerse por 80 céntimos los Sres. Carrar, enviándoles el M. litre. Sr. D. Pedro Santiago Camporredondo, canónigo magistral y director de dicha revista, que tiene su domicilio en calle Carbajal 2, duplicado, Sastander.

Los exploradores

El pasado domingo se stieron los exploradores de Córdoba á la solemne promesa de sus compañeros de Linares (Jaén), á donde marchó en el mismo día de dicho día una expedición compuesta de una patrulla y la hermosa bandera de esta tropa.

Al frente de ellos figuraba el instructor D. Manuel Orrillo y García de Escobar, llegado á Córdoba con dicho objeto, y el instructor jefe de la expedición don José Fraguero, el subinstructor abanderado don Agustín García Solano; de abanderado de grupo figuraba don Rafael Bahamonde, y la patrulla formada por Angel Aquino, (quis); Rafael Mir, Manuel Lucero, B. r. e. m. e. Merle, Mariano Gómez de Aranda, Rafael Fernández y Joaquín Mir de las Heras. (abguis)

En Jaén se unieron á los de Jaén y en Baena á los de Ubeda, viniendo en el tranvía especial que éstos tenían preparado.

En la parada del tranvía de Linares, representando toda la tropa de Linares, representantes del Consejo y la representación de Jaén.

Todos los muchachos llenos de entusiasmo contestaban á las vivas y en los balcones bellísimas señoritas saludaban á los expedicionarios agitando los pañuelos.

A las órdenes de la Marcha Real por las bandas de cornetas y tambores de Ubeda, Jaén y Linares y la municipal de música, fueron colocadas las banderas á la cabeza de la formación; detrás y en fila, miembros del Consejo y jefe de Linares, que daban la derecha á los representantes y jefes de las tropas forasteras por orden de antigüedad: Jaén, Córdoba, Ubeda, Ronda.

Por el centro de la población se dirigieron al paseo de la Virgen de Linares, en cuyo santuario fué la misa, celebrándose el solemne acto de la promesa y jura de bandera, una vez terminada ésta.

El jefe de Linares dirigió la palabra á los exploradores, exhortándoles á que jamás abandonaran las filas de una institución que hará de los hoy exploradores, excelentes patriotas del mañana.

Terminado el acto se instaló el campamento en los viveros que rodean el santuario, donde se almorzó una paella condimentada por los mismos exploradores, á los que se repartió después cacahuetes y galletas.

Los exploradores forasteros, acompañados por los de la localidad, visitaron la población y admiraron la curiosa colección de Zoología, Mineralogía y Botánica, que con ejemplares recogidos en las excursiones, han formado los linarenses.

Por la tarde é las cuatro y en vistas formación se dirigieron desde la Casa del Explorador á la plaza de toros donde se celebró una fiesta en su beneficio.

Brillantisimo el desfile. Las señoritas de la localidad presidieron la fiesta y fueron despedidas con vivas y aplausos. Los forasteros se alojaron en las casas de sus compañeros para cenar. Los instructores y miembros del Consejo fueron espléndidamente obsequiados en la casa del explorador, con asistencia de las autoridades.

A las ocho y media salieron en el mixto para Córdoba, donde llegaron sin novedad, siendo recibidos por una comisión del entusiasta Consejo de esta y personas de la familia de los expedicionarios.

ENRIQUE LÓPEZ.

De Sociedad

Se encuentra en el balneario de Santa Eufemia, Villaharta, la señora madre del Gobernador civil.

Llegó de la Granja de Torrehermosa el rico propietario D. Francisco G. y M. Montero.

En Melilla ha dado á luz una hermosa niña la distinguida y bella patana Sra. Calzadilla, digna esposa de D. César Rana de Madrazo.

Se halla en ésta el juez de Centro del Rto D. Mariano Torres Roldán.

Ha regresado de Málaga el ingeniero jefe de la División Hidráulica del Guadaluquivir D. Jallo Alcalá Z. mora.

Llegó de Lucena el abogado don Miguel Vibora.

Hernias, Vientres voluminosos, Descensos de la matriz, Deformidades, Calvos, Sordos. Tratamientos sin operar.
Dr. Campos
Montera, núm. 38. MADRID
En Córdoba, de 11 á 1, el 28 de cada mes, Hotel Simón.

Crónica Local

Ayuno y abstinencia

El próximo sábado, vigilia de Pentecostés, es día de abstinencia de carne y de ayuno para todos los fieles, aun teniendo la Bula de la Santa Cruzada.

El viernes 16 del actual, por ser de Tiempos, es día de abstinencia, pero no de ayuno.

De abastos

Bajo la presidencia del Sr. Fernández de Mesa (D. Francisco) se reunió ayer la Comisión de Abastos, acordando emprender una activa campaña en favor del saneamiento de las mercados para lograr que los artículos sean expendidos en las necesarias condiciones de pureza y de peso.

La Insurgata

La Dirección general de Agricultura contesta al informe que sobre los trabajos de extinción de la langosta se le remitió por la Sección Agronómica, que se aplique la ley de 21 de Mayo de 1908, imponiéndose multas á las Juntas locales que no se han cumplido.

Bien hecho

Esta mañana por orden del perito D. Marcial Ballido, fueron retiradas de la venta 25 kilos de sardinas que tenía en malas condiciones para la venta, Luisa Castro.

Detenidos

En la mañana de hoy han sido detenidos por blasfemar en la vía pública Manuel García Franco y Amador Nieva Villar. También fué detenido Rafael Sánchez Castro, de 14 años, que fué encontrado en la vía pública casi en completa desnudez. Dijo ser hijo de padre y fugado del Hospital hace dos años.

Exposición

A ruego de muchas personas que no han podido visitar la notable exposición que de los cuadros de Valdés Leal existe en el salón alto de las Escuelas Pías, el alcalde Sr. Muñoz Pérez ha acordado prorrogar dicha exposición ocho días más, é sea hasta el día 15 del actual.

Función benéfica

Hoy han sido muy solicitadas las invitaciones para la función benéfica que se celebrará á las nueve de la noche de mañana en el nuevo local de la calle de Valladolid, 15. Como hemos dicho en el festival tomarán parte lindas y distinguidas señoritas. Dada la animación que existe para el festival aludido puede asegurarse que este resultará muy lucido. Las invitaciones según decíamos anoche pueden recogerse en los establecimientos de don Francisco Blanco y don Cipriano Martínez E. u. k. y en el domicilio de la Presidente, Gran Capitán, 17.

Círculo de la Amistad

Habiéndose publicado en los periódicos de la localidad que el domingo día 11 del corriente se celebrará una verbena en la tienda del Círculo de la Amistad, sin que se haya hecho petición para ello á la Junta del citado Círculo, se previene á los señores socios que ha sido una mala interpretación la noticia y que hasta ahora no hay nada acordado.

González Hermanos
CORDOBA
Paseo del Gran Capitán, 19
Mosáicos, Azulejos, Cementos, Tuberías, Calentadores de Agua, Bañeras, Lavabos, Inodoros, Bidets, Papel higiénico, Cuchinas, Fregaderos, Estufas, S. & Pinturas al agua MATOLIN

Administración Principal de Correos

El «Boletín Oficial» de esta provincia, núm. 133, correspondiente al día 8 del actual, inserta un anuncio convocando á concurso para dotar de local á la Administración de Correos de Hinojosa del Duque, donde podrá enterarse quien lo desee de las bases con sujeción á las cuales ha de celebrarse aquel.

Casa de Socorro

Han sido curador: Juan de la Cruz Rueda, de contabilidad en el ojo izquierdo; Antonio Ruiz Pérez, de contabilidad y oraciones en la cara; y Francisco Martínez, de una herida contusa en el dedo del medio de la mano izquierda.

Escuela Militar Oficial

La del Tiro Nacional en Córdoba, cumpliendo los patrióticos fines que le están encomendados, de difundir la instrucción militar, continúa como en los cursos anteriores, facilitando la enseñanza gratuita á todos los que siendo pobres lo soliciten de esta Representación.

Se ya muchos los matriculados en este curso, tanto de pago como gratuitos, y esta Directiva, accediendo á lo solicitado por varios estudiantes que por no haber terminado sus exámenes el 1.º del corriente no pudieron empezar las clases con los demás, ha acordado ampliar el plazo de matrícula durante el mes actual, á fin de dar á las mayores facilidades.

La referida matrícula pueden efectuarla en Secretaría, calle Cabanas, núm. 4.—E. Secretario, M. Andrés

LOS MEJORES CAFÉS
Tratado diario
ALMACEN DE COLONIALES
Valentín García del Campo
antes Caparrós y Compañía

A los reclutas

Cumpliendo lo dispuesto por la Comisión Mixta de Reclutamiento de esta provincia, á las nueve y media de la mañana de los días 10, 13, 15 y 14 del actual comparecerán los mozos del alistamiento de esta capital y reemplazo del corriente año que se hallen comprendidos en el artículo 126 de la Ley al juicio de exenciones y los precedentes de 1915, 1914 y 1913 en los días 15, 16 y 17 respectivamente, debiendo concurrir antes á estas Casas Consultoras con objeto de incorporarse al comisionado que ha de presentarse en dichas actas públicas. Le que se anuncia para conocimiento de los interesados.—Córdoba 7 de Junio de 1916.—S. Muñoz.

F. Guijo DENTISTA
CALLE BONDONAR
Donde está la fotografía

Los alumnos del Colegio Español

El resultado en los exámenes ordinarios del presente curso obtenido por los alumnos de este colegio, es el siguiente: Sobresalientes y matriculados, 8; notables, 18; aprobados, 41; suspensos, 1; total de exámenes, 68.

Los individuos que más se han distinguido por su constante aplicación y brillante ejecución de ejercicios y que merecen especial mención, son: D. Rafael Morán Pérez, D. Antonio Morales de la Cuesta, D. Luis Cruz Pérez, D. Ramón Cabello Jiménez, D. Enrique Fernández Castillejo, D. Antonio Ruiz Díaz, D. Andrés Corezo Castillejo, D. Juan Morales de la Cuesta, D. José Ciarra y Aparicio, D. Rafael Pasquero Sánchez, D. José Luis Fernández y Castillejo, D. Francisco Castro Zafra, don Baldomero Gallegos Alvaraz, D. Clemente Castelanjetti Molina, D. Humberto Padilla Jackson, D. José Castillejo Rodríguez, D. Rafael García del Prado y D. Diego del Moral Medina.

Nuestra enhorabuena á estos apreciados jóvenes, á su director don Francisco Castro Burgos y demás profesores del colegio.

Nota.—En la Secretaría del mismo y á disposición del público se halla el cuadro de calificaciones.

A beneficio de las Cantinas Escolares

Se celebrará el domingo 11 del actual en esta plaza una gran corrida de cuatro novillos, de la acreditada ganadería de don Agustín Paes, en la que actuarán de espadas los distinguidos aficionados D. Antonio Calero, D. Carlos Pickman, D. José de Hoces y D. Clemente Tassara, acompañados de sus correspondientes cuadrillas de picadores y banderilleros.

Será director de lidia, el célebre ex-director cordobés Rafael González Machaquito.

La banda del municipio amenizará el espectáculo. Las puertas de la plaza se abrirán á las tres y media y la corrida empezará á las cinco en punto. Precios.—Palcos sin entrada, 80 pesetas; cajón sin idem, 8; barandilla sin idem, 2; entrada general de sombra, 2; idem de sol, 1.

Espectáculos

Anoche se vieron muy concurridos el Gran Cine donde se presentó el dueño Tosca Bresciani y el Teatro Circo donde se exhibió la película «La moneda rota.»

Véase en cuarta plana el Folletín

VENTA DE COCHES

Se hace cé dos: uno landau y otro jardinería, ambos seminuevos. Darán razón calle Valladolid, núm. 21.

INFORMACIONES TELEFÓNICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Bolsa

Madrid 8 (16).
En el cierre oficial de Bolsa al 4 p.m. 100 Interior, se cotizó a 74'50.—El 5 por 100 amortizable, a 96'90.—Cédulas hipotecarias, a 96'25.—Las acciones del Banco de España, a 478'00.—Las de la Telefónica, a 298'00.—Los ferrocarriles, a 88'00.—Las libras esterlinas, a 28'85

Política

Madrid 8 (tres tardes)
Madrid 8 (seis tardes)

Castrovido

Seriano ha escrito una carta a Castrovido, diciéndole que no debe renunciar al acta y que además resulta inútil su abstención. En el caso de que se convocara nueva elección, se daría el triunfo a los monárquicos.
El Liberal le aconseja que acepte el acta porque así lo desean los republicanos.

Antes del Consejo

A las diez de la mañana comenzó el Consejo de ministros en la Presidencia. Romanones dijo que aprovechaba la circunstancia de no tener despacho régio para celebrar Consejo y resolver varios asuntos pendientes.

El ministro de la Guerra dijo que llevaba expedientes y el de Gobernación también expedientes.

Barroso dijo que llevaba expedientes para aplicar la ley de condena condicional y otro sobre concesión de un título nobiliario.

El de Fomento llevaba expedientes sobre ferrocarriles secundarios.

Cambó

El Sr. Cambó se encontraba esta mañana bastante mejorado y se proponía acudir esta tarde al Congreso para arguir su discurso.

Habla Dato

«El Imparcial» publica esta mañana una declaración de Dato, en la que éste fija el criterio del partido conservador en la cuestión económica.

Entiende que ahora que está en alza la recaudación, se debe procurar la difusión del crédito agrícola y favorecer la industria y el comercio de exportación.

Deben crearse sociedades o unions que favorezcan las pequeñas industrias. Se ha de procurar también la creación de almacenes y activar la producción en todo lo posible.

El Gobierno debe estudiar la emisión de bonos de exportación propuestos por la Junta de Iniciativas, creada por el partido conservador.

Además deben abaratares los transportes y hacer un llamamiento a los capitalistas para la construcción de ferrocarriles secundarios.

Después del Consejo

A las 11'45 terminó el Consejo de ministros. Ruiz Jiménez dió a los periodistas la referencia del mismo. Dijo que se habían aprobado unos créditos de Marina para las bases navales y obras secundarias de Guerra se aprobaron algunos expedientes. De Hacienda la distribución de fondos para las obligaciones del presente mes y expedientes para el arriendo de locales con destino a diferentes Delegaciones. De Fomento expedientes de ferrocarriles secundarios.

Dicho proyecto se leerá pasado mañana en el Senado.

Se habló después del problema del carbón y se acordó recomendar el ahorro de dicho combustible. También se acordó facilitar a los tejedores de Madrid cantidad suficiente para el desenvolvimiento de su industria.

Se estudiaron expedientes de Fomento para la concesión de créditos. De Gobernación se aprobó un expediente relativo al lazareto de Mahón.

Otro asunto de que hubo de ocuparse el Consejo fué el relativo a las subvenciones. Se leyeron los informes recibidos de los gobernadores civiles y de ellos se desprende que en España hay cantidad suficiente de trigo hasta que se recoja la próxima cosecha. Hay trigo con exceso, pues si en algunos distritos falta, en otros hay cantidad sobrada.

Se cambiaron impresiones respecto al proyecto del extrarradio de Madrid, gracias al cual, si se aprueba, podrá conjurarse el próximo estío la crisis ebreza.

Se ha aprobado el expediente para conceder vidadad a la que fué espe-

ra del guardia asesinado en Alicante.

Barroso llevó al Consejo la petición de los aprobados en plaza en la judicatura que solicitan ampliación y por unanimidad se convino en denegarla.

También se aprobaron unos expedientes sobre aplicación de la ley de condena condicional.

Romanones llevaba una propuesta del Instituto geográfico estadístico para que se modifiquen los nombres de 578 grupos de población.

Españoles y portugueses

Romanones ha desmentido rotundamente el rumor que circuló esta madrugada según el cual en la frontera portuguesa había habido una colisión entre tropas lusitanas y fuerzas de la guardia civil española, habiendo resultado varias muertes y heridas.

Los periodistas trataron inutilmente de comprobar la veracidad del rumor y no lo lograron; por esto le preguntaron al conde, quien después de desmentirle dijo: Los gobernadores de las provincias fronterizas han telegrafado hoy como todos los días, diciendo que no ocurre novedad.

Estos rumores son perjudiciales y no deben recogerse. Solo sirven para manejos burasíiles. Si la noticia fuera exacta el gobierno sería un insensato al silenciarla. Todo lo contrario, debía hacerla pública para interesar a la opinión y que estuviese preparada.
En contra de esos rumores yo he de decir que no se han alterado ni oros que se alterarán nuestras relaciones con Portugal.

Piense llamar a los directores de los periódicos de Madrid, particularmente, para rogarles que no scojan semejantes rumores en sus periódicos, pues todo se cotiza, y en asuntos internacionales toda prudencia es poca.

Miscelánea

Funerales

Esta mañana se han verificado los funerales por el alma del senador señor Martínez del Campo. Presidieron los señores García Prieto y Barroso.

Morayta, herido

Esta mañana sufrió una caía el diputado a Cortes Morayta, que fué conducido a su casa en un coche. Tiene varias contusiones.

La guerra europea

Noticias de la madrugada

Parte francés

París.—El parte oficial francés de las once de la noche dice: En la izquierda del Mosá hubo gran actividad por parte de la artillería en la región de la cota 304. En la derecha continuó el bombardeo violento contra las primeras y segundas líneas de trincheras de la región de Douaumont Danleup. Los alemanes habían anunciado que el día 6 cayó en su poder el fuerte de Vaux. El día 7, a las tres y cincuenta de la madrugada, el fuerte estaba en posesión de los franceses, pero a partir de esa hora no pudimos conservar el contacto con la guarnición del fuerte debido a la violencia del bombardeo alemán. En los Vosgos fueron rechazadas por el fuego de nuestra artillería las patrullas de reconocimiento enemigas al Sur de Orlied. En el resto del frente hubo cañones con intermitencias.

Superviviente

Londres.—Se sabe que el único superviviente del crucero «Hamphire» que viajaba lord Kitchener, es mister Ricardo Sinson.

Noticias de la tarde

Del combate naval

Nauen.—La victoria de los alemanes en el combate naval de Jutlandia, se debe a la táctica de sus torpederos y a la acción de su artillería.

Las pérdidas de los alemanes fueron un crucero de combate que antes fué fué de línea y cuatro cruceros pequeños.

Parte alemán

Berlin.—El parte oficial alemán dice: En el frente occidental, en las altas crestas al Sudoeste de Ipres, las tropas de la Alta Silesia y las wurttemberguesas, atacaron las posiciones que conservaban los ingleses en la región de Hoogua y se apoderaron de un conjunto de trincheras al Sur y al Oeste de dicho punto. Todas las alturas al Sudoeste y Este de Ipres en una extensión de tres kilómetros, están en nuestro poder. Los británicos sufrieron

sangrientas pérdidas. Al Oeste del Mosá numer sus contingentes franceses atacaron tres veces consecutivas, después de una intensa preparación de artillería, las líneas alemanas de las alturas del bosque de Caurettes, pero fueron repelidos. En la orilla Oeste terminaron con un completo éxito para nuestras fuerzas los encorralados combates comenzados el primero de Julio entre el bosque de Caurettes y Danleup. Desde hoy por la noche está en nuestro poder en todas sus partes el fuerte de Vaux. El número de prisioneros vivos cogidos por nuestras tropas asciende a 700, estando comprendidos en esta cifra los capturados ayer durante las tentativas de los franceses para socorrer a la guarnición del fuerte. Hemos cogido gran número de cañones, ametralladoras y lanzas bombas. También tuvieron completo éxito para nosotros los combates librados en los alrededores de las pendientes de ambos lados del fuerte y en los alrededores de las crestas al Sudoeste de Danleup. Todos los contraataques del adversario fueron rechazados con grandes pérdidas para el enemigo. El Kaiser ha condecorado con la cruz de la «Orden del Mérito» al teniente Rack-w, que mandaba el destacamento que entró primeramente en el fuerte conquistado. En los frentes Oriental y de los Balcanes, no se registraron acciones de importancia.

La carne

Petrogrado.—El alcalde de Moscú ha solicitado del Gobierno que le envíen carne del Cáucaso, pues no la hay ni para los hospitales y lazaretos.

Detención

Berna.—Ha producido espantación en San Petersburgo la detención del gentil hombre de cámara Bilbasov, acusado de cometer desfalcos en el comité de socorros para los fugitivos rusos.

Parte italiano

Celtano. (Oficial).—En la tarde del día 5 rechazamos fuertes ataques de los austriacos contra el valle de Arsa, monte Spia, valle Pesina y Campomulo. En Asiago contraatacamos a la bayoneta, expulsando al enemigo de las alturas. Al S. de Ostropomulo rechazamos las tentativas del enemigo contra Genuisina y el Adijo. Bombardeamos las estaciones de Toblac y Drava. Hay combates de artillería y minas en Carnis y en el Isonzo.

Carositas

Colonis.—«Journal» de París dice que en breve habrá de escribirse de nuevo con plumas de ave, pues el acero se dedica a las fábricas de armas.

En Rusia

Berna.—Los automóviles blindados alemanes han comenzado a desplegar gran actividad en el frente del Duna. En Wilna hay preparados varios trenes blindados. En Jacobstad los alemanes han establecido ametralladoras en torres blindadas en los puestos avanzados.

Torpedeados

Londres.—Los vapores ingleses «Him Grove» y «Golcondu» han sido torpedeados. Falta 45 hombres de la tripulación del «Golcondu».

Parte francés

París.—El parte oficial de las tres de la tarde de hoy confirma la toma del fuerte de Vaux por los franceses.

Las Cortes

Senado

Preside el Marqués de Pilares. El ministro de Marina lee un proyecto de ley regulando el trabajo a bordo de los buques mercantes.

Se elige la Comisión que ha de entregar al Rey la contestación al Mensaje.

Se formulan varios ruegos, se elige la Comisión de bibliotecas y se levanta la sesión.

Congreso

Preside el señor Villanueva.

Después de varios ruegos de escaso interés, se entra en el orden del día. Continúa la discusión del Mensaje y Cambó renuncia su discurso. Dice que ayer leyó un texto de Menéndez Pelayo para demostrar que declarando idioma al catalán no se agravia el castellano. Solo quería que así como en un tiempo fué oficial el idioma catalán lo siguiera siendo ya por toda la vida. Su criterio filológico es que debía en

castellano el catalán no sólo en Cataluña, y que ninguna persona medianamente instruida en España de la ignorar ni el catalán ni el portugués.

En tiempos de la solidaridad ya pedimos el reconocimiento oficial de nuestro idioma, una asamblea ejecutiva y la autonomía política. En el proyecto de Administración local del Sr. Maurín se recogían tales aspiraciones.

Estas no se han convertido en realidad porque aquí se cree que el Estado debe hacerlo todo.

Se discute el proyecto del Estado Mayor Central del ejército y se dedujo la consecuencia de que hacía falta que ese estado mayor tuviera autonomía y se desprendiera en sus funciones de la autoridad del ministro de la Guerra y el proyecto fracasó.

El problema de Cataluña puede resolverse con un poco de buena voluntad por parte del Gobierno y sin daños para España.

El proyecto sobre asistencia pública leído ayer en el Parlamento, es algo triste, porque es atentatorio a la autonomía municipal.

Si aquí pretenden realizarse reformas en la enseñanza, antes hay que curar la chillería de la mayoría de los profesores. (Rumores)

Nosotros queremos para Cataluña un Gobierno que tenga absoluta autonomía, queremos un poder ejecutivo y una asamblea legislativa para ese poder ejecutivo. Queremos tener el mismo poder que tenga cualquier estado autónomo del imperio alemán.

El espíritu catalán desconfía del gobierno porque el gobierno nos ha engañado.

Confiamos en Canalejas, y luego dos meses en Dato, y sufrimos una decepción. Llegó Mayo de 1914 y Dato no recogió nuestras peticiones. Hablamos de Marruecos y sucedió igual; pretendimos agitar la opinión, laborar en el Parlamento en otras cuestiones y sufrimos nuevas decepciones.

En los momentos de gravedad actual Dato pretende ser un Cánovas sin Cánovas y Romanones un Sagasta sin Sagasta. Hay que exocar de los partidos que nos llevan al desastre.

Sigue la sesión.

REUNIONES

De los Centros Oficiales

Audiencia

Juicio para mañana: Sección primera, Cárdebe, estafas, incidentes. Señores Romero y Orus.

Sección segunda, Pozoblanco, homicidio, contra Juan de Dios Manilla y otros. Defensores. Sres. Iñiguez y Melina Abendin. Querrelante, Sr. Barasona.

En la vista de la causa celebrada hoy en esta Audiencia por robo, que instruyó el juzgado de Pozoblanco, contra Juan Nepomuceno Pérez, el jurado dió veredicto de inculpabilidad, siendo absuelto el procesado.

Gobierno civil

Se ha expedido licencia de casa a don Francisco García López, de Córdoba.

Don Enrique J. Poole ha solicitado el registro «Demanda a Nueva Esperanza», término de Obejo, y «Segunda Demanda a Calavera», en el mismo lugar.

El alcalde de Castro del Río solicita del gobernador que interponga su influencia cerca del ministro de Fomento para que se arreglen los caminos de dicho pueblo, que se hallan en un lamentable abandono, sin tener por donde exportar sus productos.

El Ayuntamiento de Almedinilla remite relación nominal de los interesados en la explotación que en dicho término motiva la construcción de la carretera de tercer orden desde dicha villa a la estación de Acaudete.

Se ha presentado una instanza para participando la publicación de un semanario titulado «Córdoba».

Nacional

Pagos para mañana: D. Félix O. Iñiguez, 33'21 pesetas; Administrador principal de Correos, 1 867'50; Depositario pagador 10 569'56.

Se ha concedido a D. María de los Angeles Alguacil Moya la pensión de 825 pesetas, como huérfana del comandante D. Lorenzo Alguacil y Piedra Castilla. Será satisfecha en esta Delegación.

Instrucción

Se ha posesionado de su cargo, el maestro de la novena escuela de Córdoba don Antonio Carranza y de la primera de Bojance, don Bernardo Jarado Fernández.

Militar

Se ha presentado en el Gobierno militar, el capitán del segundo Depósito de Sementales don Manuel Castelleiro, que llegó de la provincia de revisar paradas.

Administración

— DE LA —

Excmo. Sr. Conde de Fuensaldaña EN EL PUEBLO DE MONTE MAYOR Provincia de Córdoba

En la Administración de la excelentísima Srta. Condesa de Fuensaldaña se admitirán proposiciones por todo el mes de Julio para el arriendo del cortijo denominado «Las Vegas», situado en término de Castro del Río, con arreglo al pliego de condiciones que durante expresado término estará de manifiesto en Montemayor, calle Condesa de Fuensaldaña, núm. 7, y en Madrid, calle de Bárbara de Braganza, núm. 16, bajo, derecha.

Subasta

En el estudio del Notario de este capital D. Luis Medina-Rejas, calle Ambrosio de Morales, núm. 7, se celebrará el día 12 del mes corriente, a las doce, la subasta voluntaria de las casas núm. 10 calle de Regina y núm. 4 de la calle Marqués del Villar, ambas en esta población. Se darán informes a quien los solicite en dicha Notaría.

Pruebad los géneros que se sirven en el

Café Suizo

y os convenceréis de que es lo mejor y más barato.
Cerveza al grifo, medio bock, 15 céntimos.
Chocolates con pastas, 80 céntimos.
Plaza de Cánovas — Teléfono núm. 21

Léase la poesía en cuarta plana

CASA JOSE BARRA, HIJO

TORIL, 1, 6 y 4

Preclat de venta al público desde el 8 Junio hasta nuestra costumbre.
Carne de vaca con hueso, 2'16; idem mata sin hueso, a 3'06.
Ternera con hueso, a 2'48; idem mata sin hueso, 3'48.
Macho, 1'64.

Estos mismos precios rigen en las sucursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Justicia.

Tocino americano superior

De los Estados Unidos se vende en Casas de los señores Carbonell y Compañía.

El precio del tocino quedá aumentado, a partir de hoy, al precio de 90 reales por cajas completas y 91 reales por pedides menores.—Córdoba 31 de Mayo de 1916.

PROBAD LOS CHOCOLATES QUE ELABORA HIPOLITO BARRERA

Alfaro, 11.—POZOBLANCO
Única Fábrica de Chocolates donde tiene entre su libro de público. Fijense en este detalle.

PLANTAS Y MUEBLES

En la Plaza de San Felipe, 8, se venden varias palmeras y algunos muebles. 5-4

BALNEARIOS

— DE —
Alhama de Granada
1 de Mayo a 30 de Junio—20 Agosto
a 31 Octubre.

Reuma Artrítico

Enfermedades nerviosas
Dos manantiales de 47 a 49 grados de temperatura.
Detalles al Administrador.

Gran Café «La Perla».

CONDE DE GONDOMAR, 1
El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta; que son elaborados con la más pura y selecta que se conoce.

La única Casa que tiene la cocina a la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y cuidado que se hacen los géneros que en el mismo se venden.

Especialidad de la Casa es Chocolates con pastas a 60 céntimos. A domicilio, levántase con servicio de la casa, a 25 céntimos.

Estrechos gaseosos, vinos y licorosos, nacionales y extranjeros.

Holanda para hoy:
MANTECADO
GRANIZADA DE ALMEDINILLA
GRANIZADA DE LIMON
LECHE MERENGADA

Cerveza al grifo y con botellas, de todas marcas.
Los platos que se utilizan en esta Casa son elaborados por el propio Chef.

Servicio permanente y a domicilio. Teléfono núm. 4.
Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales, 4

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

